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令和令和令和令和４４４４年年年年２２２２月定例総社市議会月定例総社市議会月定例総社市議会月定例総社市議会    一般質問通告者一覧一般質問通告者一覧一般質問通告者一覧一般質問通告者一覧表表表表    

発言 

順位 

議席 

番号 

氏   名 大 項 目 中項目・質問要旨 答弁者 

１ ７ 山 田 雅 徳 １ 認知症支援や高齢者の見守り

について 

（１）本市の現状について 

① 本市の認知症高齢者の実態と今後の予測はどうか。 

② 認知症高齢者の行方不明事案や事故の件数はどうか。 

③ 行方不明が発覚してから連絡，捜索，発見までの対応はどうか。 

（２）ＳＯＳ（そうじゃ・おかえり・サポート）システムについて 

① 登録者の状況はどうか。 

② 認知症事故救済制度の状況はどうか。 

③ ＳＯＳメール（そうじゃメールマガジンの認知症支援ジャンル）

受信登録者の人数，ＳＯＳメールの発信件数の状況はどうか。 

④ ＳＯＳシステム（ＳＯＳメール）の広域連携の状況はどうか。 

（３）行方不明者の早期捜索，早期発見のための取組について 

① 総社市認知症見守りＧＰＳ購入費等助成事業の制度導入の経緯，申

請状況はどうか。 

② 行方不明者の早期発見のため，捜索協力者の負担軽減のためにもＧ

ＰＳ位置情報システムを用いた機器は有効と考えるが見解はどうか。 

③ ＳＯＳシステムと総社市認知症見守りＧＰＳ購入費等助成事業の連

携はどうか。 

④ ＳＯＳシステムとＧＰＳ機器所有者との位置情報の共有について 

はどうか。 

⑤ 今後の方針はどうか。 

市長・消防長 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

市長・消防長 

 

２ 11 三 宅 啓 介 １ ＧＩＧＡスクールでのパソコ

ン活用について 

（１）ネットリテラシー教育について 

① 学校貸与のパソコンのトラブルはあるか。また，その対応はどうし

市長・教育長 
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２ 事業所支援について 

ているのか。 

② ネットリテラシー教育において，ネット情報（文章，画像）の取扱

いをどう考えるか。 

③ デジタル社会の中でネットリテラシー教育には更に力を入れるべき

と考えるがどうか。 

（２）コロナ禍の学習保障などデジタル活用について 

① 新型コロナウイルス感染や濃厚接触などによる欠席児童の状況はど

うか。また，最長の欠席期間はどの程度であったか。 

② 学級閉鎖中のパソコン利活用はどのような状況か。 

③ 学校行事（参観日）のデジタル活用はどのような状況か。 

④ パソコン利活用により学習保障ができていると考えるか。また，今

後の取組はどうか。 

（１）「第２弾」そうじゃ復活券事業について，利用状況と効果はどうか。

また，今後の予定はあるか。 

（２）コロナ禍に加え，燃料高騰など事業所の経営状況は厳しい。「そう   

じゃ未来資金」の支援金を検討できないか。 

（３）岡山県が飲食業店舗向けに第三者認証制度を行っているが，本市と

しても認証店のＰＲなどで後押しすべきと考えるがどうか。 

（４）新見市は，ＪＲ西日本と連携しＩＣＯＣＡ（イコカ）カードを使っ

た地域振興を行うが，本市でも検討できないか。 

 

 

 

 

 

市長・教育長 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

市長 

 

市長 

 

市長 

３ 10 萱 野 哲 也 １ 市政運営について （１）11 月定例市議会での議案第 77 号「総社市通学路における児童等の安

全確保に関する条例の制定について」の否決以降の動きについて 

① 11 月定例市議会での議案第 77号の否決を受けてどう感じているか。 

② 交通事故に対する見舞金条例は，市長側からは提案しないのか。 

③ 議員数名で「総社市交通事故見舞金支給条例案」を提出しようとし，

２月から３回にわたり，議会で所管事務調査を行った。この動きに対

市長 
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する市長の思いと考えはどうか。 

④ 予算を伴う条例案が議会側から提出され，可決されると，執行部は

執行せざるを得なくなる。予算提案権の侵害になるとは思わないか。 

⑤ 所管事務調査の中で，議案提出予定者から「条例案については執行

部側と話をしている」との発言があったが，その関わりはあったのか。 

⑥ 議員提案の条例を執行していく上での問題点はあるのか。 

⑦ 交通事故見舞金制度を民間の保険会社に相談してはどうか。 

（２）新型コロナウイルス感染症対策に対する本市の考えはどうか。 

（３）４月から政策監が不在となった場合，市政運営上問題はないのか。 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

市長 

４ １ 山 名 正 晃 １ 公園について （１）総社市公園施設長寿命化計画について 

① 公園施設についてどのような思いを持ち，どう変えていくべきと考

えるか。 

② 計画の概要，進捗状況はどのようになっているのか。 

③ 世代や障がいの有無を問わないインクルーシブ遊具，健康増進を目

的とした健康遊具への取替えを行ってはどうか。 

④ トイレの整備，日陰の確保，ベンチ増設等の考えはどうか。 

⑤ 取り替える遊具やインクルーシブ遊具，健康遊具，トイレの整備に

関して，事業者，団体，個人からの寄附・寄贈を募ってはどうか。 

市長 

５ 19 頓 宮 美 津 子 １ デジタル社会について 

 

 

 

 

 

２ 子育て王国について 

（１）電子町内会について 

① 迅速なコミュニケーションツールとして，また，今後の災害対応を

視野に入れて，電子町内会の仕組みを作ってはどうか。 

（２）ＧＩＧＡスクールにおける特別支援教室での活用について 

① 特別支援教育でのＩＴ教育の効果について，見解はどうか。 

② モデル校の設置やＩＴ特区により進めてはどうか。 

（１）児童虐待防止の取組について 

① 昨年岡山市で起きた虐待死事件について，心境はどうか。 

市長 

 

 

教育長 

 

 

市長 
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② 本市には「総社市子どもを虐待から守る条例」があるが，本市で同

様の状況が起きた場合，どのように対応をするのか。 

③ こんにちは赤ちゃん事業で全ての家庭を訪問しているが，これまで

気になるケースはあったか。 

④ １歳までの健診を全く受けていないケースはあるか。 

⑤ 子育て応援ＢＯＯＫに記載されている相談窓口には，年間どのくら

いの相談があるか。 

⑥ 虐待を防止するには，まずは発見する，疑わしい段階で支援の手を

差し伸べる仕組みが必要と思うがどうか。 

⑦ 生まれる前からの支援体制が必要と思うがどうか。 

⑧ フェムテック（女性の健康の課題解決のためのサービス）事業に取

り組む考えはないか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 22 剣 持 堅 吾 １ 市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

２ 人口７万人都市における今後

の在り方について 

（１）桃太郎線ＬＲＴ化事業の動向変化に対する考えはどうか。 

（２）美術博物館構想の起点ともいえる平成 28年２月定例市議会での市長

行政報告について 

① 美術博物館建設に係る過去の発言の重みについてどう考えるか。 

② 「（仮称）総社市美術博物館建設の早期実現を求める決議について」

と，「総社市（仮称）美術博物館の整備について」の総社文化芸術会

議の答申についてどう考えるか。 

③ 新市発足から 20 周年の節目に，具体的な体制作りをどう考えるか。 

（１）これまでの政策実績，評価についてどう考えるか。 

（２）平成 30 年７月豪雨災害の復興状況はどうか。 

（３）南海トラフ地震への対応はどうか。 

（４）新市まちづくり計画について 

① 防災力（自主防災組織）の状況はどうか。 

② 消防署出張所の整備についての考えはどうか。 

市長 

市長 

 

 

 

 

 

 

市長 

市長 

市長 

市長 
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７ ５ 森 安 健 一 １ 空き家対策について 

 

２ 農業政策について 

（１）空き家の状況についてどう認識しているか。 

（２）リフォーム補助など，既存の補助制度の利用状況はどうか。 

（１）農業における現状と課題をどう捉えているか。 

（２）耕作放棄地となるのを防ぐために，モデル地区を設定し，高収益作

物への転換を推進することは考えられないか。 

市長 

市長 

市長 

市長 

８ 14 小 川 進 一 １ 子育て施策と人口増加につい

て 

（１）現状と来年度に向けた取組について 

① 人口増加率全国１位の自治体はどこかを知っているか。 

② 人口増加に向けた施策は何か。 

③ 子育てに関するキャッチフレーズは何か。 

④ 希望する保育所に入所できない子どもが多数いるが，対策は考えて

いるか。 

⑤ 保育ステーションを設けて，子どもを送迎してはどうか。 

⑥ 保育士確保に向けた施策はあるか。 

 

市長 

市長 

市長 

市長・教育長 

 

市長・教育長 

市長・教育長 

９ ８ 溝 手 宣 良 １ まちづくりについて （１）防災計画について 

① 避難所の安全性の確認はどうか。 

② 避難所の快適性はどうか。 

③ 種井地区の安全性は向上したのか。 

（２）定住促進について 

① 農地付き空き家の数と現状はどうか。 

② 農地の売買制限の今後の展望はどうか。 

（３）地域の清掃や草刈りについて 

① 水路清掃や路肩等の草刈りの現状はどうか。 

② 加入している保険の内容はどうか。 

③ 安全性の判断基準はどうか。 

④ 業者に依頼している箇所と地元で賄っている箇所の相違点はどう 

か。 

市長 

 

 

 

市長 

 

 

市長 
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（４）多文化共生について 

① 外国人技能実習生の数はどうか。 

② 外国人技能実習生の労働実態はどうか。 

③ 外国人技能実習生の交通ルール遵守意識はどうか。 

④ 外国人技能実習生からの相談受付体制はどうか。 

市長 

 

 

 

 

10 12 岡 崎 亨 一 １ 新型コロナワクチンの接種事

業について 

 

 

 

 

２ 商品中古軽自動車に対する課

税免除について 

３ 行政手続の電子化について 

 

４ 若者支援について 

５ 災害時避難について 

（１）５歳から 11 歳の小児接種について 

① 接種のスケジュールはどうか。 

② 接種体制が一部の個別接種のみということは，小せい児科医のみか。

また，かかりつけ医での個別接種はできるのか。 

③ 接種は国の努力義務の対象外ということだが，かかりつけ医との相

談体制や副反応の詳しい情報提供が必要と思うがどうか。 

（１）市内業者が大手業者と対等に販売競争できるためにも県内５市が 

行っている商品中古軽自動車税免除を行う考えはないか。 

（１）軽自動車継続検査用証明書の電子化について，令和５年１月からの

電子化は全国一律となっているが，スケジュールはどうか。 

（１）結婚支援事業の検討状況はどうか。 

（１）広域一時滞在の周辺自治体との協議状況はどうか。 

市長 

 

 

 

 

 

市長 

 

市長 

 

市長 

市長 

11 ６ 仁 熊  進 １ コロナ禍での子育てについて 

 

 

 

 

 

 

 

２ 学校のトイレに生理用品を配

（１）新型コロナウイルス感染で生活様式が変わってしまった子どもたち

に対する思いはどうか。 

（２）新型コロナウイルス感染症の第６波で子どもたちへの感染が拡大し

たが，その理由は特定できたのか。 

（３）陽性者が出るたびに学級閉鎖など規制の内容も変わってきたが，保

護者への周知と理解はどのようにしたか。 

（４）保護者が休業休職を余儀なくされた場合の，収入の減少に対する補

償制度はあるか。 

（１）児童・生徒が生理時に困っている状況についてどのように把握して

市長 

 

市長 

 

教育長 

 

市長 

 

教育長 
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置することについて 

 

 

 

 

３ 補聴器購入費用の補助につい

て 

 

 

 

４ 広報・広聴について 

いるか。 

（２）他自治体では学校トイレの個室への生理用品の配置を行っていると

のことだが，どのような見解を持っているか。 

（３）本市でも配置をしてはいかがかと考えるが，まずはモデル校を指定

し，状況を見ながら本市独自の運用方法を模索してはどうか。 

（１）難聴と認知症との関係が言われているが，コミュニケーションをと

るために補聴器の利用が必要となるがどのように認識しているか。 

（２）18歳未満の難聴児に対して助成制度があるが，利用実態はどうか。 

（３）高額なため購入できない高齢者のための補聴器購入助成制度が必要

と考えるがどうか。 

（１）パブリックコメントの実施において，その成果はどのように推移し

ているか。 

（２）市庁舎に懸垂幕をかけてパブリックコメントを啓発してはどうか。 

（３）公文書にカタカナ（外来語）表記が多用されて分かりにくいが，考

慮はできないか。 

（４）市民にお願いしたい案件については，公式ＳＮＳ等を利用して訴え

てはどうか。 

 

教育長 

 

教育長 

 

市長 

 

市長 

市長 

 

市長 

 

市長 

市長 

 

市長 

12 13 深 見 昌 宏 １ 50戸連たん制度の厳格化につ

いて 

 

 

 

２ 農業政策について 

（１）人口増加する本市における，50 戸連たん制度厳格化に伴う対策につ

いて 

① 市街化区域の線引きは変えられないか。 

② 空洞化する市街化区域の対策はどうか。 

③ 市街化調整区域の対策はどうか。 

（１）農業の現状について 

① 農家の現状はどうか。 

② 営農組合の現状はどうか。 

③ 一般財団法人そうじゃ地食べ公社の現状はどうか。 

市長 

 

 

 

 

市長 
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④ 農業の未来を守るための対策はどうか。  

13 16 小 西 利 一 １ 交通事故防止対策について 

 

 

 

 

２ デジタル化推進について 

 

 

３ 民間保険会社との協力につい

て 

（１）ハード面の整備は進んでいるのか。 

（２）登下校の安全は確保できているのか。 

（３）園児，児童，生徒，学生に対するルール，マナーの教育はできてい

るのか。 

（４）市民のルール，マナー向上は進んでいると考えるか。 

（１）マイナンバーカードの普及率はどうか。 

（２）マイナンバーカードの普及が進まない理由は何か。 

（３）「書かない窓口」の導入は検討しているのか。 

（１）事故，災害によって被害者となったとき，民間保険会社の協力によ

って，見舞金などの保障を受ける仕組みは考えられないか。 

市長 

市長・教育長 

教育長 

 

市長 

市長 

市長 

市長 

市長 

14 ３ 荒 木 将 之 介 １ 市内の買物事情について （１）現状と今後の施策について 

① 小売店撤退により買物弱者が生まれている地域があるがどうか。 

② 民間サービスが成立し得ない部分のフォローをどう考えるか。 

③ 買物空白地となっている地域への対応はどうか。 

④ スーパーの誘致や移動販売の拡充に対し，予算を投じて支援してい

く考えはあるか。 

市長 

15 15 髙 谷 幸 男 １ 経済について 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）新型コロナウイルスの感染が猛威を振るっている中での，中小企業

支援について 

① 製造業をはじめ飲食業，サービス業などの市内中小企業はどのよう

な状況か（経済状況等）。 

② 厳しい影響の中で何らかの支援策は考えられないか。 

③ 中小企業代表者連絡会議などの開催はできないか。 

④ 企業への就職機会の更なる支援はできないか。 

⑤ 経済産業省，環境省など自動車関係補助制度の今後の見通しはどう

か。 

市長 
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２ まちづくりについて （１）総社駅前及び駅周辺の活性化について 

① 活性化すべきと考えるが，今日までの取組状況はどうか。 

② 策定された総社市立地適正化計画におけるこの地の計画はどのよう

になっているか。 

③ 多くの方々の「駅前が寂しい」を解消するとともに，本腰を入れた

本市の魅力発信にどのように取り組むのか。 

④ 本市の玄関口でもあり，魅力ある駅前とするためにも，何らかの体

制の整備と計画の策定は考えられないか。 

市長 

    


